

previo al que luego puede no seguirse nada; más bien se trata de aunar las reparaciones del deterioro personal –y la ausencia de autoestima y capacidades laborales– con los esfuerzos para encontrar un agujero en el mercado de trabajo, no necesariamente productivista.

Luis VILA

I CONGRESO DE SOCIOLOGÍA DE CASTILLA Y LEÓN: Familia y educación

Bajo la dirección técnica del Prof. Enrique Martín López, se celebró en Burgos, durante los días 22,23 y 24 de Septiembre de 1994, el **I Congreso de Sociología de Castilla-León**, aprovechando la declaración de Naciones Unidas como Año Internacional de la Familia al año que terminaba, 1994.

Los principales expertos y más profundos conocedores de la estructura, funciones y problemática de la familia en la sociedad contemporánea aportaron, desde sus respectivas perspectivas y áreas de especialización, una argumentación rigurosa acerca de:

- La naturaleza de la educación en la sociedad innovadora (Dr. González Seara).
- La influencia de la educación en los procesos de cambio de los modelos de familia en España (Dra. Inés Alberdi).
- Influencia de los medios de comunicación de masas en la vida de la familia (Dra. Rosario Morales).
- Relaciones entre familia y religión y

los cambios concomitantes habidos en la sociedad española en ambos campos institucionales (Dr. González Anleo).

- La familia y la socialización infantil (Dr. Sánchez de la Ynciera).
- Fundamentos familiares de la economía (Dra. Angeles Durán).
- Institucionalización de la familia como proceso abierto (Dr. Martín López).

Dos mesas redondas tuvieron lugar durante el Congreso. La primera, moderada por el Dr. Carlos Moya, debatió ampliamente la política educativa y sus repercusiones en la familia, el trabajo, la ciudad y el campo. Intervinieron los profesores Vieira, Sánchez Cano y Vila López. La segunda Mesa, bajo la moderación de José Castillo, trató sobre las conexiones múltiples que entre sí guardan la vida cotidiana, la religiosidad y el proceso de socialización, con la intervención destacada de los profesores Pérez Vilariño y Almaraz Pestana.

Nutrido y de calidad fue el número de comunicaciones presentadas desde diferentes universidades: Complutense, Santiago, La Coruña, UNED, etc. Todas estas aportaciones (comunicaciones y ponencias) serán objeto próximamente de publicación bajo el título "Actas del I Congreso de Sociología de Castilla-León, sede en Burgos".

El alcance y resonancia científicas de este congreso no se ha limitado solamente a la Comunidad de Castilla-León, sino que ha trascendido a nivel nacional e internacional. Es lo que anima a la Cátedra de Sociología de la Comunicación Humana de la UCM, a la Fundación docente F.I.E.S. y a la Comisión organizadora a prepa-

rar otro congreso, el II de Sociología de Castilla-León, con el tema "Igualdad y Diferencia", a celebrar igualmente en Burgos.

**SEMINARIO
INTERNACIONAL:
*Participación Social en las
Políticas de Prevención en
el Contexto Europeo***

La Coordinadora de ONGs, que intervienen en Drogodependencias, con el patrocinio de la Semana Europea de Prevención sobre Drogas, y con la colaboración del Plan Nacional sobre Drogas, celebró en Madrid, los días 21 y 22 de octubre de 1994, dicho Seminario.

Dado su carácter internacional, participaron en el Seminario destacados profesionales de diversos países, así como colaboradores de diversas ONGs Europeas que enfocaron sus ponencias hacia la actividad e intervención de las mismas; el Seminario constituyó, también, un punto de encuentro para las distintas ONGs españolas que desarrollan su labor en este campo.

Entre los ponentes de otros países cabe señalar la participación de Philippe Roux, Marco Marchionni, Mary Macphail, Jacek Moskalewicz, Elfriede Koller y Jaume Funes. Al mismo tiempo, tuvo lugar una interesante mesa redonda sobre las "Estrategias de participación institucional en las políticas preventivas en España" formada por el Director General de PNSD, el Presidente de la Comisión Mixta Congreso-Senado, el Director del PRD Castilla-La

Mancha y el representante de la Federación Española de Municipios y Provincias.

En el Seminario quedó constatada la importancia de una relación internacional en el tema de drogas, así como los esfuerzos que se están desarrollando en toda Europa de cara a la Prevención.

Carmen SANTOS